

COVID-19

redaction@sonapresse.com

Echos covid

Par I. I
ORIGINE DU VIRUS : LA VOIE ANIMALE



Photo: DR/L'Union

Après quatre semaines d'enquête à Wuhan (Chine), l'équipe d'experts chinois et de l'Organisation mondiale de la Santé (OMS) a annoncé hier ne pas avoir percé les origines de la pandémie, jugeant "hautement improbable" la théorie d'une fuite d'un laboratoire. Une transmission du coronavirus depuis un 1er animal puis un 2e avant une contamination à l'homme est l'hypothèse "la plus probable", a indiqué la délégation sans avoir pu identifier l'animal originel. De même, les experts n'ont pas trouvé d'indication de la présence du virus avant son apparition en décembre 2019.

GUINÉE-ÉQUATORIALE : PREMIER COUVRE-FEU

La Guinée-Équatoriale a instauré son premier couvre-feu à partir d'hier (dès 19 h 00), et refermé bars, restaurants et discothèques ainsi que limité le nombre de vols dans ses aéroports. Un confinement très strict avait été imposé du 15 avril au 15 juin dernier dans ce pays frontalier, entre autres, du Gabon.

CORÉE DU SUD : TESTS POUR CHATS ET CHIENS

À Séoul, les chats et chiens qui souffrent de fièvre, toux ou difficultés respiratoires peuvent être testés pour le coronavirus s'ils ont été exposés à des personnes porteuses de la maladie, a annoncé lundi le gouvernement de l'agglomération de la capitale de la Corée du Sud. Ce pays d'Asie a en effet connu son premier cas de contamination chez un animal, en l'occurrence un chaton.

ANTI-VACCINS : FACEBOOK VEILLE

Facebook a annoncé lundi redoubler d'efforts en faveur de la vaccination contre le coronavirus, avec toujours plus d'informations sur les campagnes nationales et des mesures renforcées contre les fausses rumeurs répandues par les groupes anti-vaccins.

Gabon : près de 400 nouveaux cas et menace d'un confinement

Prissilia M. MOUITY
Libreville/Gabon

LE nombre de nouvelles contaminations au Covid-19 au Gabon, publié toutes les 48 ou 72 heures ne cesse d'augmenter. De fait, depuis le 4 janvier, ces chiffres vont crescendo. On s'approche progressivement des 400 cas. Le communiqué du Comité de pilotage (Copil) du plan de veille et de riposte contre le coronavirus au Gabon du 8 février fait état de 379 nouveaux cas confirmés sur l'ensemble du territoire national. Ce qui porte le nombre total de cas testés positifs à 11 836 (soit un taux de prévalence de 2,5 %) sur les 462 833 prélèvements réalisés depuis le début de la pandémie dans notre pays.

Libreville et Port-Gentil (lire ci-dessous) restent pour l'heure les villes les plus touchées par cette remontée épidémiologique. Elles ont enregistré respectivement, au cours des 3 derniers jours, 242 et 104 nouveaux cas positifs. Suit la province du Haut-Ogooué où ont été déclarés 33 nouveaux cas d'infections au virus sur 135 prélèvements, dont 1 à Franceville et 32 à Moanda, soit un total de 1 260 cas confirmés.

Ces informations sanitaires sont assez inquiétantes et nous interpellent tous. Alerté par ce rebond de la maladie, le ministre de l'Intérieur, Noël Matha a évoqué lundi la possibilité d'un reconfinement si cette courbe évolutive ne fléchit pas. C'était au cours d'une rencontre avec les autorités municipales du Grand Libreville. Rencontre à l'issue de laquelle ont été prises un certain nombre de mesures par la mairie de Libreville dont l'interdiction de la vente de la friperie (lieux très prisés d'essayage, donc sources de contamination), communément appelée moutouki, dans les marchés et places publiques de la capitale.

À ce jour, ces trois provinces demeurent en tête du sinistre palmarès de contaminations. À elle seule, l'Estuaire totalise 365 cas actifs, l'Ogooué-Maritime,



324 cas actifs et le Haut-Ogooué, 33 cas.

En matière de prise en charge, on dénombre au total 70 personnes hospitalisées dont 24

patients en réanimation. Plus rassurant, le nombre des guéris ne cesse d'évoluer positivement. 241 guérisons ont été signalées le 8 février dernier. Soit un pour-

centage de 93,2 %.

Pour ce qui est des décès, leur nombre reste inchangé depuis le 5 février, soit 71 morts depuis bientôt un an.

Le cas de Port-Gentil

CM
Libreville/Gabon

PORT-GENTIL, capitale économique et ville pétrolière, est confrontée depuis quelques semaines à une hausse inquiétante de nouveaux cas de Covid-19.

Selon les données du Comité de pilotage (Copil) du plan de veille et de riposte contre l'épidémie à coronavirus au Gabon du 8 février 2021, la ville de sable qui compte environ 160 000 habitants, est devenue la deuxième métropole du Gabon où la circulation du virus est la plus importante, avec notamment 324 cas actifs et un décès signalé récemment (bilan épidémiologique du 5 février). Face à cette augmentation alarmante de cas positifs dans le chef-lieu de la province de l'Ogooué-Maritime, les ministres de la Santé, Dr Guy-Patrick Obiang-Ndong et du Pétrole, Vincent de Paul Massassa, s'y sont rendus lundi



Photo: DR

Le ministre de la Santé, Guy-Patrick Obiang Ndong, et celui du Pétrole, Vincent de Paul Massassa, au cours de leur descente sur Port-Gentil.

dernier afin de s'enquérir de la situation épidémiologique réelle dans cette partie du pays et plus précisément sur les sites pétroliers.

Les membres du gouvernement ont appelé, à l'occasion, les responsables au respect du protocole relatif au fonctionnement du secteur, édicté par le gouvernement de la République. Compte

tenu du taux de positivité estimé à 20 % à Port-Gentil, alors que sur le plan national, il oscille entre 2 et 3 %, les deux ministres ont convenu de mettre sur pied, un plan d'urgence sanitaire qui devrait déboucher sur la mise en œuvre de protocoles plus stricts. À l'image de ce qui avait été expérimenté il y a quelque mois dans l'île Mandji.